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咱济南也产龙虾
不过数量并不多

C03 最抢眼

工业北路缘何
交通事故频发
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公公共共自自行行车车推推广广卡卡在在哪哪儿儿了了
市停车办：项目仍处于斟酌阶段

本报见习记者 郭立伟

困惑：
喊了这么多年
咋就不见动静

从2008年开始，济南市已
有多次在市区推广公共自行
车，却因为各种原因无疾而终。

近日，济南市政府正式印
发的《济南市2016年国民经济
和社会发展计划》指出，在2016
年经济社会发展重点中，要加
大治堵力度，倡导绿色出行，建
设建成区公共自行车租赁系
统。此计划一出，不少市民反
映，“建设公共自行车租赁系统
的说法喊了很多年，咋一直没
见动静？”

市民陈先生每天开车从家
到单位，单程需要一个小时左
右，如果骑自行车，单程最多20
分钟。为此，陈先生不免抱怨：

“如今在城市里通行，一方面生
活节奏加快，另一方面道路拥
堵又让人们对时间成本的容忍
度越来越高，白白浪费一个小

时，大家也见怪不怪了！”
不过，望着车水马龙的街

道，陈先生觉得骑自行车也只
能是想想，不敢去尝试。“现在
济南断头路这么多，非机动车
道经常走着走着就没了，难道
还要跟机动车、电动车抢道？”
想到可能发生的安全隐患，陈
先生只能打消这个念头。

范例：
市中区推广一年
使用率不断上升

近年来，国内很多城市如
杭州等都在大力建设，省内潍
坊、滨州、青岛、日照、枣庄、烟
台、济宁、菏泽等多个城市也
相继推出公共自行车。距离济
南市区最近的章丘市，3000辆
公共自行车推行已快一年，更
是获得市民无数点赞。

2015年4月30日，市中区率
先在区内推广公务自行车，引
来市民一片好评。记者从市中
区停车办了解到，目前市中区
在用公务自行车710辆，设立了
50个站点，面向市中区驻党政

机关、企事业单位，包括市中区
所有的银行、商务、商业、医院
等单位工作人员。“从早上6点
半到晚上7点半免费使用。现
在，公务自行车的利用率很高，
前来办卡的人也越来越多。”10
日上午，市中区停车办的工作
人员介绍。

记者了解到，市中区公务
自行车的使用率一直在增加，
环比率也在不断上升。从数据
上看，今年1月份用车次数是
2366次；2月份由于天气冷的缘
故，使用次数下降到1985次；3
月份的使用次数上升到3363
次；4月份4873次，接近5000次
大关。从去年11月份开始，市中
区将公务自行车的运营和维护
交给杭州金通公共自行车科技
股份有限公司，政府下派工作
人员监管。工作人员表示，目前
运营情况良好。

进展：
不存在技术难点
主要考虑道路问题

据相关媒体报道，济南计

划推行公共自行车租赁系统的
历史由来已久。从2008年5月开
始，龙骑天际国际传媒公司就
开始在济南实行公共自行车租
赁，但由于缺少政府支持、布点
太难等原因，项目无疾而终。
2009年11月全运会期间，曾有
投资人计划推广公共自行车，
并实际购置了1000辆自行车免
费提供给全运会各场馆，但全
运会结束后，由于没地方停车，
该项目再次被叫停。

2013年，天下第一泉风景
区成功晋升为5A级景区，有关
部门在趵突泉、大明湖、五龙潭
设置了供游客租赁的公共自行
车。记者从趵突泉景区了解到，
由于景区的自行车仅对游客开
放，利用率并不高。“在景区里，
游客可以选择摆渡车、游船等
方式游览，很多外地人对道路
并不熟悉，自行车并非首选，所
以推行情况并不乐观。”10日上
午，景区工作人员告诉记者。

记者从市停车办了解到，
公共自行车服务系统项目的推
广虽然是由停车办牵头，但里
面涉及的部门较多，需要统一

监督和引导。“现在，项目的前
期准备已经做得很充分了，但
项目的运营模式和组织架构还
不明确，具体采用政府购买服
务还是别的形式，还处于斟酌
研究阶段，需要等相关领导拍
板决定。”市停车办工作人员介
绍，如果按照原先的计划，分三
期购置5万辆自行车的话，光购
置费就是一笔巨大的投入。由
于全市统一布局，项目工程量
大，投入资金多，不得不全面考
察，慎重推广。

谈到目前的项目难点，工
作人员介绍，基本不存在技术
难点，主要是考虑眼下的道路
问题。“现在济南断头路较
多，慢行交通的路权不能得到
很好的保障，如果项目推行开
来，慢行交通系统的连贯性以
及与公交站点的结合，可能会
成为一个难题。”到目前为
止，全市计划设立多少个租赁
点、线路延展情况、购置多少
辆自行车等问题都未确定，

“经过专项规划后，等专家评
审结束、相关部门同意，会第
一时间对外发布。”

济南作为“堵城”之一，又面临着环保改善的巨大压力，公共自行车的推广本是民心所向。9日，记者从济南市停车办了解到，由于项目
工程牵涉部门多、投资额巨大，虽然公共自行车前期的工作已经做得很充分，但具体到运营模式、组织架构方面仍需要要斟酌，在项目推广
上也面临着一些道路建设方面的难题。

中小学咋起名
请您多提意见

C05 泉城事

天下第一泉景区的公共自行车使用率并不高。 本报记者 周青先 摄（资料片）
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